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点点滴滴汇入愿海

从小我到大我，践行着把爱传出去，毫无保留地帮助到更多

孩子和家庭！

——曲维香（内蒙古）

“有一种爱心，让我们不再忧伤；有一种责任，引领时代的

方向；有一种付出，铸就未来的辉煌……”每当曲维香老师唱起

这首歌，就会泪如雨下，不是悲伤的泪水，不是无奈的泪水，而

是希望的泪水，是幸福的泪水，是坚定的泪水。她知道，她走过

来了，她的儿子走过来了，她的家庭也走过来了，现在的她，正

朝着光奋力奔跑，同时也正在变成照耀其他人的光，给其他家庭

带来了希望。

打着“为你好”的旗帜为自己好

2018 年 6 月之前，曲维香老师身上有很多光环，学科带头人，

教学能手，课题研究带头人，优秀班主任，在外人看来，她的课

讲得好，班带得好，学生们喜欢她，更让朋友们羡慕的是有一个

非常优秀的儿子，拥有各种比赛获奖证书，不仅仅学习成绩优秀，

而且擅长其他一些技能。

但是在2018年6月，平时听话的儿子却突然不愿意去上学了，

网瘾、黑白颠倒、厌世，当时作为父母如头上一声霹雳，彻底懵
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掉。没有办法曲维香老师将儿子骗到武汉的一家戒网瘾学校，3

个月后她和爱人满心欢喜地迎接一个“全新”儿子回家时，却读

到了儿子的遗书，万幸的是当着儿子的面读的，那时候曲维香老

师才真的意识到，自己和爱人打着“为了你好”的旗帜，把儿子

伤得体无完肤。在那段极其灰暗的日子，不知道他们是怎么熬过

来的，更不能真正体会到儿子是怎么熬过来的。

曲维香老师和爱人参加《亲子导师训练营》

学习 成长－-－痛定思痛，破茧成蝶

直至 2019 年曲维香老师结缘了艺博，生活开始发生了一点点

转机。2019 年 12 月曲维香老师成为了爱心大使，在疫情防控期

间，每天的戴东说都要认认真真地听两遍，再就是学习大于众学
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APP 的课程，随着不断学习，2020 年 3月，曲维香老师成立了分

院，随着疫情的好转，她和爱人开始经常参加线下课程，通过实

践、分享、传播、再实践，孩子也成为了艺博少年。

读书会的建立，刚开始曲维香老师自己也是读书会学员，后

来慢慢与家长沟通，把阶段性学习心得分享讨论，随着爱人的加

入，他们把家庭教育、亲子关系、简快疗法重新系统地学习，同

时也结合网络在微信群的固定时间分享，到现在快两年的时间，

为了做好这项工作，可以说是不停的实践与学习，之后在大于众

学 APP 课程的帮助下提高了很多。

2020 年 4 月，曲维香老师参加了第一期 IP 培训计划，获得

最佳人气奖，6 月她爱人参加了第二期 IP 培训计划，获得创作奖

第一名、人气奖第一名，他们在大于众学 APP 里面发布心得体会

百余篇，其次联系学校社区，并通过内蒙古民政厅社区服务项目

计划给社区居民开展公益讲座，至今有 50 多场。

截至 2021 年 9 月，他们的读书会举办了 47 期了，从刚开始

四五个人，到现在由于场地原因，限制人数的情况下每次都 20 多

人。读书会本来是每周 9 点到 11 点，但是曲维香老师知道，很多

父母自身都带着原生家庭的创伤，他们自己都没有疗愈，哪来的

能力去爱他们的孩子呢，所以曲维香老师一般在读书会之前的 7

点－9 点，给预约的家长做公益心理咨询服务，很多家长在读书

会结束后，都不愿意离去，还会咨询孩子的事情，有时候当最后

一个家长离开的时候，都快 1点钟了。
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2018 年 2 月 19 日，内蒙古心理咨询师协会和内蒙古科技馆

合作，推出了每个月的 19 号为贫困家庭提供公益心理咨询活动，

曲维香老师和爱人都积极参加，坚持做公益心理咨询，为那些迷

茫的孩子们做心理疏导，给到父母们正确的教育理念和方法。

而在平时，只要有家长求助，只要孩子们愿意找心理咨询师

聊聊，曲维香老师再忙也会抽出时间去给孩子们做公益心理咨询，

因为她知道自己如果不去给孩子们做咨询，家长是不愿意花钱找

心理咨询师的，这样就把孩子们耽误了，现在是公益的，孩子们

又愿意，自己花点儿时间给孩子们做一个疏导，就不会影响后面

的生活了。就这样，不论是公益咨询还是导师班的学习，曲维香

老师和爱人就这样肩并肩地一点点成长，从小我到大我，践行着

把爱传出去，只要有时间就支持其他的读书会，毫无保留，就是

要帮助更多的孩子，帮助到更多的家庭！

践行 传爱－--－振臂高呼，传递光明

2019 年 4 月，艺博线下课程开启了，曲维香老师和爱人以身

作则，只要有时间就做助教，他们夫妻俩就是一道亮丽的风景线。

在传爱专项基金课程中，夫妻俩又积极感召学员参加学习，并且

带动团队的爱心大使，参课学员为传爱基金会捐款，到 2021 年 4

月份曲维香老师的家庭捐款接近 5000 元，目的就是想让更多的父

母走进课堂，学习正确的家庭教育理念，不要让悲剧一次次重演。
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开展家庭免费心理咨询服务

在艺博公益胡杨林的项目中，曲维香老师深感十年树木，百

年树人的道理，这个项目有那么大的困难，所以自发带头为胡杨

林每月捐树一棵，至少捐十年。之后团队的王俊鲜老师也是每月

捐树一棵，捐十年，申洁老师每月捐一棵树捐至终身！

在组织开展为初中孩子的家长们做家庭讲座系列活动的这些

工作中，曲维香老师真真切切感受到这些孩子们多么需要一个大

哥哥或大姐姐式的鼓励与精神指引。他们在特定的年龄段，多么

需要被理解、被关注、被需要、被认同。如果没有了安全感、重

要感和归属感，孩子幼小心灵将变成什么样呢？

这一路走来，曲维香老师看到了许多极端的事件发生，心都
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在颤抖。当孩子发问，我是谁，为什么要活着？我从哪里来？这

样的发问不就是让家长二次重生吗？不就是让家长安静下来吗？

不就是让家长感恩生命的传承吗？

播种 收获——让家庭教育遍地开花

在曲维香老师和爱人传播爱的过程中，他们的儿子也发生了

悄然的改变。已经休学三年的他，慢慢开始了在网络上进行高中

课程学习，同时用自己的编程技能服务别人，并将自己第一笔工

资 2000 元捐给了传爱慈善基金会。2000 元对家长可能不算什么，

但对于一个 17 岁少年来说那是他人生第一笔巨款，是付出那么多

努力得到的，孩子认为他要为传播正确的家庭教育贡献自己的一

份力量，他不希望看到父母们再把孩子们送到戒网瘾学校，希望

更多的父母能够通过传爱基金课程学习到正确地教育孩子们的方

法，他想为艺博教育助力。

更让曲维香老师意想不到的是，有一次她和爱人带儿子去见

一个朋友，过十字路口的时候，儿子拍了拍爸爸肩膀，然后说：

“爸，你跟我妈就好好做艺博吧，这是件挺伟大的事情”。当时曲

维香老师听完以后，她的心一抖，欣慰极了，儿子真的长大了，

懂得付出帮助他人了，

父母养育了孩子是传爱，艺博做家庭教育事业是传爱，那一

颗颗的胡杨林是传爱，那一堂堂《孩子，我该如何爱你》课程是

传爱，祖国需要我们每个家庭贡献力量是传爱，是的！星星之火
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可以燎原，传爱就是薪火相传，传爱就是一个个家庭成长，传爱

就是点点滴滴汇入愿海！
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